

# NOTICIERO DE SORIA

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888

Hoy Lunes 2 de Marzo de 1931

NUMERO DE HOY 5.149

## Compañía Trasatlántica

Servicios del mes de Enero de 1931

### Línea del Cantábrico a Cuba-Méjico

El vapor **Alfonso XIII**, saldrá de Bilbao y Santander el 18 de Enero, de Gijón el 19 y de Coruña el 20, para Habana y Veracruz, escalando en New York al regreso. Próxima salida el 18 de Febrero.

### Línea del Mediterráneo al Brasil-Plata

El vapor **Reina Victoria Eugenia**, saldrá de Barcelona el 5 de Enero de Almería y Málaga el 6 y de Cádiz el 8, para Santa Cruz de Tenerife, Río de Janeiro Montevideo y Buenos Aires. Próxima salida el 5 de Febrero.

### Línea del Mediterráneo a New-York-Cuba

El vapor **Marqués de Comillas**, saldrá de Barcelona y Tarragona el 7 de Enero de Valencia el 8, de Alicante el 9, de Málaga el 10, de Cádiz el 12 y de Vigo el 14, para New-York y Habana. Próxima salida el 7 de Febrero.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje se mantiene a la altura tradicional de la Compañía.

También tiene establecida esta Compañía una red de servicios combinado para los principales puertos del mundo servidos por líneas regulares.

### Agente Don Epifanio Ridruejo Barrero

Oficinas: Callejas 25 y 27

## De Orientación Política

Aunque solucionada la crisis última, la política española permanece envuelta en una nebulosa no sutil sino de una densidad tal, que su disipación es fácil invierta periodos de tiempo prolongados.

Dos frentes se dibujan en el horizonte, uno formado por los monárquicos, el otro republicano, que pretende frastocar el régimen ahora dominante. Claramente se percibe en la lontananza, que la monarquía está defendida por fuertes núcleos de ciudadanos por entidades importantes de la nación y que parece prematuro todavía o que no ha llegado la hora del régimen solicitado por sus adversarios. La solución de la última crisis ha agrupado en un haz a sus partidarios, formando un gabinete de concentración, más esta no es una solución completa, es una concordia más o menos duradera, según el espíritu de conformidad o de dejación de ideas partidistas de sus componentes.

Constituido el gabinete a base de realizar unas elecciones constituyentes. Quien duda que, dada la heterogeneidad social de la nación se han de originar las tendencias más opuestas en la redacción de la futura constitución del Estado. Observemos el grupo formado por el reciente partido constitucionalista y en él se destacó su jefe don Melquiades Álvarez, reformista en toda su vida política, heredero del posibilismo de Castelar, mas también se suma el Sr. Burgos Mazó, que en el Parlamento fué uno de los paladines de las derechas conservadoras.

Don Santiago Alba, a pesar de su meditada reserva y de sus suspicacias a intervenir directamente en la gobernación del Estado, continúa siendo el árbitro de la política española. ¿Por qué don Santiago no se hizo cargo del gobierno? Es una incógnita cuya significación no se le oculta a ningún ciudadano. Al parecer su ánimo estaba con los constitucionistas, pero sus tendencias no eran iguales. Fué el amo de la situación, desbaratando la última convocatoria de elecciones y su opinión ha de ejercer fuerte presión en la orientación de la política española. Sus manifestaciones son una lección que se destacarán en el porvenir.

Exceptuando los dos frentes monárquico y republicano, el país en su mayoría apolítico, se preocupa poco de las orientaciones para el porvenir, no ve en su derredor más que los políticos viejos que antes desprecio. Su observación únicamente la sugiere la frase ¡Qué frágiles son las opiniones humanas!

Es de presumir que, aun expresando fácilmente en la propaganda política determinada por

las elecciones para Cortes constituyentes, los puntos fundamentales del estatuto nacional, sea el Parlamento una continuación de los antes habidos, originando, las elecciones pocas variaciones en sus grupos componentes, que orienten a la nación por derroteros distintos a los seguidos. En el país rural que forma la mayoría de los distritos españoles, la variación de los elegidos será en mínima cuantía, pues es evidente, que ruralismo hispano es sinónimo de tradición y apego a lo arcaico, a lo que por sus raigambres inveteradas parece inmutable.

MIGUEL ANCIL.

## El legendario lugar de El Naranjo, en Salta, Provincia de la Republica Argentina

Si a recoger fuéramos tradiciones y leyendas en cada uno de los rincones donde por ahí se refugian al cabo de tan grande y dilatado país como lo es aquel difícilmente atravesaríamos del paso a tirones de cuartillas. Libros enteros requeriría tan vasta curiosidad en sus miles y miles de aspectos como le han venido dando el comentario secular y el poderoso revuelo de la humana fantasía. Que por cierto, no ha sido la nuestra, una tierra desposeída de los más bellos encantos de la conseja, no pocas veces magnificada según la verbosidad con que se ha tratado, pues en el arte de adornar leyendas, dilatar famas, ameritar virtudes y aun descorrerlas, pocas gentes habrá en el mundo mas dispuestas y bien preparadas que aquellos campesinos. No hay provincia, y en todas las provincias partido, sin que aun se nos olvide que también dentro del partido un lugar, donde falte la «historia», el «milagro» la tradición típica y lejana que atrae sobre el sitio, sino los ojos, si los deseos del espíritu, porque nada sugiere tan poderosamente al hombre que viaja como el hurgar viejos papeles, descubrir testimonios del pasado, verse frente a cualquier cosa evocadora de aquella o esta época.

Según se llega a Rosario de la Frontera y se logra el comienzo de la ansiada quietud, nos enteran de que, no muy lejos, El Naranjo está pidiendo forasteros para contar, en el idioma emocional de las cosas seculares, un cuento de siglos y de religión. Bello, según sea la potencialidad conceptiva del oyente. Las gentes de El Naranjo, aldeanas de verídica estampa mediterránea, os muestran la pequeñez del lugarejo, con cierta veneración hacia lo que ellas concepcion su valor local: el Cristo milagroso, el Cristo de El Naranjo, solitario en una ermita que desde hace doscientos años tiene las tres puertas sin llaves, y a la que todos pueden llegarse a creer y a esperar. «Prodigios? Muchos. Como aquí nadie lleva la cuenta de ellos, su detalle se pierde como se han ido disgregando los visitantes a través de los montes y las serranías.

La añosa capilla, sin capellán, tiene, empero, el rudo encanto de su soledad entre un puñado de viviendas formando aldea llena de quietud, abrumada por excesiva quietud. En su interior, expande su influjo la sensación de espantoso silencio, preanuncio de eternidad, rendido al pie de aquel Cristo tallado en rústico estilo sobre un tronco por mano inexperta: dijérase un Cristo feo. Pero su fealdad fisonómica queda desvanecida por virtud del prestigio y de la devoción, esas dos potencias que lo hacen señor de estos caminos sobre cuyas arenas echa su mirada inextinguible, haciendo como de sol que nunca se oculta para el alma de estas gentes. Ellas con el ingenio afán inspirado por un amor lugareño, son continuadoras de la leyenda.

## Ceregumil Fernández

Alimento vegetariano completo

Fernández y Canivel MALAGA  
De venta en todas las buenas farmacias.—SORIA

Para la mujer

## El trabajo en el hogar

Los poetas han celebrado con toda clase de palabras la belleza de los trabajos del campo, y los novelistas y psicólogos han demostrado, de manera clara y rotunda, cómo la grandeza de la sociedad depende del trabajo de los individuos que la componen. Pero muy limitados son los que han dedicado algunos momentos a ver los esfuerzos del trabajo del ama de casa, trabajo, que por estar compuesto de muchos oficios, no se puede clasificar entre ninguno. Sus detalles parecen fastidiosos, y a nadie pueden interesar esas mil pequeñas atenciones, que son la base de la felicidad del hogar. Puede afirmarse sin temor a exagerar que el trabajo de la casa es el mas penoso de cuantos se conocen.

El hombre tiene ocupaciones y preocupaciones grandes, no cabe dudar, puesto que es él, en la mayoría de los casos, es él que tiene que ganar lo necesario para vivir; pero la mujer de su casa tiene que repartir ese sueldo, muchas veces insuficiente, para cubrir las mil necesidades de los suyos, esas necesidades sin fin que, como toda la labor de la mujer, parece el tejer de Penélope, apenas acabado cuando es necesario empezarle de nuevo. Por duro que sea el trabajo del hombre, es posible que, pudiendo, no le cambiara por el de la mujer. El primero se hace casi siempre en marco adecuado, con el espíritu libre de preocupaciones, cosa que nunca ocurre en la mujer, pues, en la mayoría de los casos, hasta las que trabajan con ellos en laboratorios, oficinas y talleres han tenido, antes de acudir a la obligación, que dejar atendidas las mil cosas que en la casa las llamaba, y nadie, viendo su rostro risueño y alegre, dispuestas a cumplir con el deber, puede pensar que a través de aquella alegría pueden encerrarse graves preocupaciones.

La labor de la mujer es continuada y silenciosa. Nadie puede hacerse idea de las veces que la mamá tiene que levantar el juguete caído ni de las que tiene que reponer los botones, cordones, etc., en la ropita de los niños. Consuela a sus pequeñuelos contándoles bellas historietas, la mayoría de las veces inventadas por ella misma para mejor adaptarlas a la edad y temperamento del chiquitín. Ella sabe recibir al marido a la vuelta del trabajo, encontrándose como por casualidad en su camino, sabe traducir sus pensamientos o preocupaciones, adaptando la conversación según sean aquellos. Guarda sus lamentaciones. Cuenta las noticias más en armonía con el humor del marido. Le elige sus platos favoritos. Pone a su alcance el periódico deseado, los cigarrillos apetecidos. En fin, le rodea de todo cuanto le pueda agradar; pero siempre silenciosamente, como si todo fuera obra de un hada buena que asume por completo la responsabilidad del hogar y la educación de la familia. El hogar donde la inteligencia y sacrificio de la mujer no lo domina todo, es una verdadera desdicha.

Hay que pensar que ciertas cargas son demasiado pesadas. Es verdaderamente grave que las almas que se nos confían para hacer su felicidad pueden, por dejadez o falta de cumplimiento de nuestro deber, sumirse en la desgracia. La responsabilidad del ama de la casa, como la del médico, el maestro, así como la de todos aquellos cuya obra humilde o grandiosa, pero que se va a propagar por toda la sociedad, supone la posesión de una cantidad de méritos muy difícil de reunir, exige un sacrificio grande, que no siempre se está dispuesto a realizar.

A. Arroyo.

## Fomento Hipotecario de España

Fundado en 1907

Préstamos Hipotecarios

Compra-venta de Hipotecas

Tipo fijo de interés 4 por 100 anual sin comisiones.

Diríjanse las peticiones a nuestras oficinas sin intervención de Agentes.

Oficinas técnico administrativas:

Santa María, 159, (Chalet) Teléfono 281.—BADALONA (Barcelona).

## Raquitismo

Antes de que sea incurable dad a vuestros hijos el poderoso regenerador Jarabe de

# HIPOFOSFITOS SALUD

Aumenta la vitalidad, favorece el desarrollo de los huesos y estimula el apetito.

Cerca de medio siglo de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Pedid JARABE SALUD

para evitar imitaciones.

NOVENO ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de

EL SEÑOR

## Don Rafael Evaristo Miguel Alvarez

Médico Titular de Fuentespina (Burgos)

Falleció en dicho pueblo el día 4 de Marzo de 1922

R. I. P.

Su desconsolada esposa D.ª María del Carmen Alcalde García; hijos Evaristo, María del Carmen, Calixto y María Josefa; madre Excm.ª Sra. D.ª Blasa Alvarez; madre política D.ª Agapita García; viuda de Claudio Alcalde; hermanos D. Ricardo y D.ª Adela Miguel Alvarez; hermanos políticos y demás familia:

Ruegan a sus amigos y relacionados le tengan presente en sus oraciones, por cuyo acto de caridad cristiana les quedarán muy agradecidos.

Soria 2 de Marzo de 1931.

Las misas que se celebren el día 4 de Marzo, en la iglesia de San Juan de Rabanera, de ocho a diez de su mañana, así como la que se celebre en Santa María, de Aranda de Duero, y en las parroquias de Fresnillo y Fuentespina, (Burgos) serán aplicadas por su alma.

# JARABE FAMELITOS BRONQUITIS TUBERCULOSIS

## Acción Social Católica

### Conferencia del Ilmo. Sr. Gómez Santa Cruz sobre el tema Defensa de la Libertad

El salón de Cine Ideal, galantemente cedido por la empresa para este fin, estaba rebosante de público de todas las clases sociales ávido de oír la autorizada palabra del ilustre orador. Fué la primera de las conferencias del ciclo que la Acción Social Católica tiempo ha tenía proyectado dar.

A la hora señalada, el docto catedrático D. Pelayo Artigas, lo expone así, haciendo constar no haberse llevado a efecto antes por causas ajenas a la voluntad de la Junta Directiva.

Expuso que por costumbre inveterada habría de hacerse presentación del orador en tales casos, pero la concepción innecesaria, por tratarse de una personalidad de tan reconocido prestigio como el Sr. Gómez Santa Cruz y por que sus méritos son reconocidos por sus amigos y por sus adversarios, limitándose a felicitarle y darle las gracias, en nombre de la Junta.

El Sr. Artigas dedicó elocuentes frases de gratitud a las Corporaciones, entidades y a cuantas personas concurrían al acto; al Casino «Numancia», a los propietarios del «Cine Ideal» y a la prensa soriana, suplicando mil perdones por las deficiencias de organización que pudieran existir; las que procurarán subsanar en las sucesivas conferencias. Aplausos.

Inicia el Sr. Gómez Santa Cruz su conferencia. Expresa su gratitud al público por la asistencia al acto, y la aplaude, por cuanto significa deseo y sacrificio; deseo por oír algo que se relacione con el sentimiento natural y hermoso como es el de la «Libertad» y sacrificio el que se impone el distinguido auditorio que le escucha.

Quiérol, ante todo, dice, hacer constar que aunque eclesiástico no me he despedido del traje talar para hablar en público y adherirme con todo mi amor a la Libertad, precioso don; pero por si en alguén existieran dudas, así lo ratifica hablando desde aquella tribuna; con las mismas ideas que siempre ha sostenido, y al hacerlo como eclesiástico y Abad de la Colegiata de Soria y tratar de la Libertad ha de ser expresando sus más íntimas convicciones, no buscando el aplauso que halaga y obliga muchas veces a faltar a aquellas; vengo, dice, como católico, apostólico, romano; como ciudadano, como enamorado, de todo corazón, de la Libertad, que es prerrogativa que engrandece al hombre y a la que, como antes digo, presto mi incondicional adhesión.

Establece parangón entre una ciudad en que han existido, alineaciones, derribos, mudanzas y nuevas construcciones y las ideas de libertad en los primeros años de la vida, en la edad madura y la senectud, deduciendo que; así como de aquella se dice, por sus importantes innovaciones, que está desconocida; la idea Libertad con el transcurso del tiempo se modifica, se embellece y se hace mas razonable y justa.

¡Libertad! Con que orgullo vibraba en nuestros corazones esta idea a los 20 años. Recuerda que estudiando Humanidades, en todos los libros encontró párrafos de libertad que hacían adorar tal idea, con entusiasmos juveniles.

Donde encuentran su mayor exaltación la Libertad dice, es en ese libro pequeño, que debiera estar escrito con letras de oro, llamado «Catecismo de la Doctrina cristiana, así como en el Martirologio, en la Historia de la Iglesia y en el año Cristiano.

El muy ilustre orador refiere, a grandes rasgos, un testimonio del concepto de Libertad, idealizado por la fé, retratándonos a tiempos de los tiranos; el martirio de Santa Lucía que, en defensa de la Libertad, desoía las pretensiones de aquellos, hasta morir; triunfando la fé con la Libertad; y así innumerables cristianos.

No era solamente el estudio de las

Humanidades lo que le llamaba la atención, sino el de la historia de las naciones cristianas que, como Polonia e Irlanda defendieron su libertad entre clamores y llantos, dando como resultante y única Libertad; el amor a la religión.

En brillantes y hermosos párrafos expone que la idea o sentimiento, de la Libertad es instintivo tanto en el hombre como en los animales, y los compara; la libertad del hombre, con toda la que le concede la potestad de rey de la creación, la del Águila real y del León como reyes del espacio y las selvas, perdida por aquel y estos, no esperan mas que las piltrafas que un guardian, libérrimamente les quiera dar.

Define la Libertad, con Cicerón, diciendo que; «es el por que de hacer el bien o el mal; la facultad de vivir como cada uno quiere» y bajo los diversos aspectos que presentan las doctrinas filosóficas y teológicas que determinan deberes para con Dios, para con nosotros mismos y para nuestros prójimos; quebrantando el primero, vamos mal, por ir contra Dios.

Tres son, dice, los principales enemigos de la Libertad, el dinero, el afán de gloria y la «extraña».

El dinero que ha sustituido a la Libertad es el Dios que suele utilizarse para esclavizar a las personas; se la escarnece con la adulación a los poderosos; mas el que tiene formado un concepto recto de la Libertad, no se rinde a sus halagos como en el caso que cita, de una familia irlandesa, muy pobre, obreros católicos, que, aceptó el castigo del hambre para sus hijos, y antes morir, si era preciso, por sostener la libertad en las creencias religiosas, mientras que por el contrario por adular, o complacer al César de Francia Napoleón I; es sacrificado el Duque Enghien a pesar de no encontrar causa para ello sus jueces.

La Libertad queda quebrantada por el afán de gloria; ya que por obtener honores, las convicciones de unas honradas raíces se traicionan.

Habla extensamente del enemigo la «extraña» que dice mata los sentimientos nobles y generosos haciendo cometer acciones innobles, arrastrándonos al lujo y al vicio.

Señala el peligro de adulación a los grandes, y a tal propósito recuerda la sentencia recaída sobre Jesucristo, a pesar de no hallar su juez causa para condenarle.

Ligeramente habla del saludo al pobre y al grande, deduciendo de ello un derivado de la adulación, así como lo es lo de la blasfemia en el pobre carretero y el sabio; pues muchos libros de éste están cuajados de blasfemias sin hacer gran aprecio de ello.

Termina su elocuente y amena conferencia diciendo; la Libertad ha de practicarse en todos nuestros actos, públicos y privados, con nobleza, pues así se la honra; no hemos de cederla a cambio de pasiones innobles, ni venderla a ninguno de sus enemigos, puesto que con ello renunciáramos al don mas sublime conferido por Dios al hombre.

Nutrida, sincera y calurosa salva de aplausos fué tributada al ilustre orador por su brillante disertación, así como muchas felicitaciones a las que unimos la nuestra muy cordial.

## Sarna - Roña

Se curan cómodamente en diez minutos, sin baño, con el Sulfureto Caballero

De venta en droguerías y farmacias

## De todas partes

### Más de dos millones de francos en una pata de palo

De Viena.—Un polaco de Nueva York falleció hace ya al algún tiempo, durante un viaje a Europa central, en un hotel de esta capital. Sus ropas y su pata de palo se enviaron al consulado de Viena. Un criado del Consulado, que también tenía una pierna artificial, examinó el mecanismo de la que había recibido con orden de quemarla y halló dentro de ella una suma de 2.200.000 francos en billetes de Banco. El dinero fué entregado a los parientes mas próximos del difunto, un joven matrimonio residente en Nueva York y que vivía con la mayor estrechez.

Ahora bien: el sirviente del Consulado que encontró el dinero reclama un 10 por 100 de recompensa, y ha llevado el caso ante los Tribunales. El juez encargado de este asunto ha suscitado la cuestión de extraterritorialidad y pretende que se trata ahora de una cuestión de orden internacional.

### La Fragata Sarmiento

La fragata «Sarmiento» saldrá de Buenos Aires la semana próxima llevando a su bordo la nueva promoción de guardias marinas que van a dar la vuelta al mundo en viaje de prácticas. Es el viaje 31 que emprende con este carácter el buque escuela.

### ¡Y el marido, sin trabajo!

### Otra mujer que da a luz tres niños de una vez

Bilbao.—En Neguri ha dado a luz dos niños y una niña la vecina Felisa Diez Castillo de 41 años, esposa del obrero Eugenio Velasco, que actualmente se halla sin trabajo.

Este matrimonio tenía ya otros cinco hijos.

### Un niño de once años salva la vida a sus cuatro hermanos, que habían caído al agua

Copenhague.—Un muchacho de 11 años, hijo de un pescador, de Hirtshals, salvó ayer a cuatro hermanitos suyos que cayeron accidentalmente al agua y que seguramente se hubieran ahogado, si el valiente niño no hubiera conseguido arrastrarlos a la orilla, uno después de otro.

### La Asamblea de Diputaciones será del 18 al 22 de marzo

Barcelona.—Se ha acordado que la Asamblea de Diputaciones empiece el día 18 en Barcelona, para terminar el día 22 del corriente mes de marzo.

### La crisis agraria, agudizada por la sequía

Ecija.—La pertinaz sequía ocasiona una angustiosa situación en la clase agrícola, agudizando la crisis existente. Los obreros acuden a la Alcaldía en demanda de socorro.

### Un tesoro, y junto al tesoro, un cadáver

Sasari.—Dos labradores han descubierto, en las proximidades del río Ozieri, piezas de oro por valor de más de un millón.

Junto al tesoro hallaron un cadáver.

### ¡Cuidado con las mujeres!

Toledo.—Comunican de Villa de don Fadrique, que en la noche del 26 resultó gravemente herido en su domicilio de dos tiros de pistola, el vecino Félix Muñoz Heras. Declaró que los tiros se los había disparado su mujer mientras dormía. Esta, llamada Isidora Villafranca, dice que Isidoro se produjo las heridas con intención de suicidarse. El marido ha ingresado en el Hospital y la mujer en la cárcel.

### Triunfo de Ignacio Ara

En el combate de boxeo celebrado el sábado en La Habana, el español Ignacio Ara, venció al ex-campeón del mundo, Joe Dundee, por «K. O.»

Tal victoria, fué acogida con entusiasmo por los espectadores.

### Un recién nacido, cubierto enteramente de pelo

LODZ.—Un joven matrimonio obrero ha tenido un hijo que tiene todo el cuerpo cubierto de pelo. El joven matrimonio intentó ocultar a todo el mundo el estado en que había nacido su hijito, pero los vecinos, deseados de contemplar al recién nacido, des cubrieron inmediatamente el caso. La noticia corrió veloz y poco despues varios médicos se ocupaban del extraño caso.

Los padres del niño son sanos y normales. La criatura ha nacido también robusta y fuerte, pero todo el cuerpo aparece cubierto de un pelo corto y fino. Debajo del pelo lapiel es rojiza.

Los padres del recién nacido han rogado a los médicos que estudien el caso, que busquen el medio de hacer desaparecer el pelo del cuerpo de la criatura pero los doctores creen que ahora no se puede hacer nada, pues peligraría la vida del niño.

### Charlot es un gitano español

Londres.—En la comida que ha dado «Charlot» en el Cabaret Español se vió el gran interes que tiene por conocer España. Su secretario, Carl Robinson, reveló a un redactor de International News, que los ascendientes de «Charlot» fueron durante dos siglos una familia de gitanos que vinieron a España. Es la primera vez que Charlie Chaplin ha hecho alusión a su origen hispánico.

Charlot afirma que los españoles tienen el carácter de verdaderos mimicos y que cada uno de sus actos posee un doble sentido. Ha añadido que siente tanta impaciencia como curiosidad por presenciar una corrida en la plaza de toros de Toledo.

## Espectáculos

### Cine Ideal

Una vez más viéronse reunidas la técnica formidable de los films alemanes con la maravilla de la sonoridad, en la magnífica producción exhibida ayer en este salón con el título de «Vals de amor», que constituyó uno de los éxitos más notables que se han registrado. Cuando se estrene este admirable film en Madrid veremos confirmados en los juicios de la prensa los elogios que el público soriano le tributó en las tres sesiones de ayer. Willy Frisch y Lilian Harvey nos rompieron por vez primera la mudez que era proverbial en sus producciones anteriores, y a fé que, tanto ella como él son aún más simpáticos, si cabe, con el atractivo de sus diálogos. El resto de la película transcurrió entre francas carcajadas, con la que el público premiaba las sutiles y humorísticas escenas del film.

El jueves próximo se proyectará una grandiosa producción sonora titulada «El hombre y el momento» primera película sonora en la que interviene la escultural y bellísima estrella Billie Dove «El hombre y el momento» tiene un argumento interesantísimo que gustará enormemente.

El domingo se proyectará «Amor Audaz», otro de los grandes films Paramount hablados en español que más han de gustar al público.

### Teatro Principal

CARMEN FLORES

Esta genial tonadillera debutará el sábado en este Teatro, con la gentil Mi.e.va.

### Palace-Cinema

Mañana reprise de la chispeante cinta de «Pamplinas», EL COLEGIAL.

## Sección Rumores

SE DICE:

... Que no obstante gozar Soria de fama muy pésima en la cuestión del clima, aún hay regiones, que sin llevar esa fama, han tenido dias más crudes que nosotros.

... Que exceptuando una pequeña nevada de poca montaña, apenas si hemos visto el suelo cubierto de blanca alfombra (como dicen los clásicos.)

... Que en cambio en otros pueblos, ha nevado lo suficiente para interrumpir el tráfico de trenes, y de automóviles correos.

... Que con lo dicho basta para demostrarles, a los que se empeñan en difamarnos con el frío, que cuando aquí nos chupamos las uñas, en donde ellos habitan no se encuentran los guantes tirados por la calle.

... Que según rumores periodísticos, probablemente para Abril, el padre Sol adelantará una hora su recorrido por la bóveda celeste.

... Que no vemos la utilidad que reporta este cambio.

... Que lo que unicamente el cambio de horario veraniego trae consigo, son molestias, a la industria y al comercio.

... Que casi apostaríamos, a que la iniciativa de sacar a Febo de sus casillas, ha partido de Romanones, con el fin de llegar a tiempo al Ministerio de Estado y no hacer esperar al Cuerpo diplomático.

... Que del expediente incochado para depurar las responsabilidades del suceso misterioso de la cárcel Modelo, parece deducirse, que era una broma que unos guasones tranochadores quisieran dar a D. Niceto Alcalá Zamora.

... Que hay bromas, que si no matan por lo menos tienen repercusión en España y en el Extranjero, dando lugar a que se filme alguna película comico-tragi-grotesca.

... Que por noticias recibidas de allende los mares, el diestro Jaime Noain, se encuentra muy mejorado del cornalón que le dió un enemigo astado.

... Que muy en breve embarcará con rumbo a España.

... Que vuelve triunfador de sus andanzas por América.

... Que su intención es tomar la alternativa esta temporada taurina.

... Y que antes de hacerse matador de toros, quiere dar en Soria una novillada, con el fin de despedirse del buen público, que tantos aplausos le ha otorgado.

... Que en nuestro estimado colega «Avisador Numantino», se hace un llamamiento a las Autoridades, para que velen por que los niños, no jueguen a los prohibidos en las calles a cualquier hora del día.

... Que no solamente han de ser las Autoridades las en;

CONTRA  
**GRIPES**  
RESFRIADOS Y REUMATISMO  
Tabletas de  
**Aspirina**



cargadas de corregir y castigar a los pequeños, sino los padres de familia.

... Que las huestes de Albiñana, imitando a los fascistas, usarán camisa azul.

... Que las fábricas de jabón y las humildes labanderías, se van a resentir con la moda, ya que habrá individuos que no se mudarán más que de Pascuas a Ramos.

... Y que según anuncios del eminente Dr. pronto desfilarán por Madrid veinte mil camisas azules».

M. P.

UN ACUERDO PLAUSIBLE

Avenida de Mariano Vicén

Era llegada la hora de que el Ayuntamiento con vistas a la realidad, se preocupara de honrar como se merece la memoria de los exclarecidos hijos de Soria, y la de aquellos que más se han distinguido laborando por el engrandecimiento de la querida Ciudad.

Ahora le ha tocado al eximio soriano—todo amor y cariño a la tierra que le vio nacer—D. Mariano Vicén Cuartero, el recibir el homenaje de gratitud del pueblo al que dedicó sus más fervidos cariños.

La Corporación municipal que preside D. Juan Brieva, con el aplauso de la opinión pública, ha acordado colocar una placa que de el nombre de «Avenida de Mariano Vicén» al sector comprendido desde la casa del Sr. Iglesias, frente al fielato de la carretera de Madrid, hasta la estación del Cañuelo.

Tan justa como merecida dedicatoria al noble soriano, Alcalde de la Ciudad, e infatigable campeón por la consecución de la construcción de los F. F. C. C., merece que sin regateos, aplaudamos la iniciativa de la Corporación municipal.

NOTICIERO, celebra de co razón el que el nombre de tan buen soriano sea honrado, y se haya escogido el lugar más apropiado para ello, cual es las inmediaciones de las estaciones férreas, por las que luchó tenazmente con grandes obstáculos, que la desidia y los eternos «intereses creados» le oponían.



Expresos de gran lujo para AMERICA

Barcelona - Brasil - Plata

12 Marzo 'Giulio Cesare,

3 Abril 'Dulio,

Barcelona - Valparaiso (via Panamá)

7 Marzo 'Orazio,

Escala en Cádiz el 9 de Marzo

Gibraltar - New - York

10 Marzo 'Augustus,

Agentes Generales, en España Sdad. Italia América-BARCELONA, Rambla Sta. Mónica 1-3 - MADRID, Alcalá 45

Agencias para pasajes de Cámara en Soria

D. EMILIO VAZQUEZ

Caballeros 10

Nombramiento de Gobernadores

En el Consejo de ministros, celebrado el sábado se aprobó la siguiente lista de Gobernadores:

Alava, don César de Medina Cobos.

Albacete, don Julio Fernández Cadorniga.

Alicante, don Emilio Lacerda.

Almería, don Alabardo Nieto.

Ávila, don José Luis González Lequerica.

Badajoz, don Pedro Fefed.

Baleares, conde del Vado.

Barcelona, señor Márquez Caballero (el actual).

Burgos, don Antonio Callejo Jaén.

Cáceres, don F. Fuentes.

Cádiz, don Ponciano Maestro.

Castellón, don Luis Ceca Rodríguez.

Ciudad Real, don Miguel Angel Ribera.

Córdoba, don Manuel Salvadores.

La Coruña, don Luis Maraber Serrano (el actual).

Cuenca, don Ramón Salvador Monferrer.

Gerona, don Pascual Arias Vázquez (el actual).

Granada, don Eduardo Mendoza García.

Guadalajara, don Ramiro Goyanes Crespo.

Guipúzcoa, don Ramón García Nóvoa.

Huelva, don Jose María de Arellano.

Huesca, don Alfredo Pérez Biondi (el actual).

Jaén, don Juan Zubia.

Las Palmas, don Luis de León García.

León, don Emilio Díaz Monrén (el actual).

Lérida, don Ramón Menasch.

Logroño, don Francisco Vives.

Lugo, don José García Portales.

Madrid, don Fernando Weyler.

Málaga, don Diego González Conde, marqués de Villamantilla de Perales.

Murcia, don Paulino García Francos.

Navarra, don Manuel González Correa.

Orense, don Adolfo Varela Castro.

Oviedo, don Eduardo Rozón (el actual).

Palencia, don Joaquín Sarmiento Rivera (el actual).

Pontevedra, don Fernando Campuzano (el actual).

Salamanca, don Francisco de Paula Rojas.

Tenerife, don Gustavo Morales (el actual).

Santander, don Fernando Iscar Peira.

Segovia, don Angel Guinea León.

Sevilla, don Vicente Jimeno.

Soria, don Enrique Barranco.

Tarragona don Rafael Cudes.

Teruel, don Luis Sahuquillo.

Toledo, marqués de Vivel.

Valencia, don Buenaventura Sánchez Cañete.

Valladolid (el actual de Málaga), don Alfredo Queipo del Llano.

Vizcaya, don Francisco Cabrera Pozuelo.

Zamora, don Rafael Callejos Díaz.

Zaragoza, don Juan José Alonso Jimenez.

La causa por los sucesos de Jaca

El fiscal pide cinco penas de muerte y sesenta de cadena perpetua

Huesca.—El fiscal de la causa por los sucesos revolucionarios ocurridos en Diciembre último en Jaca ha formulado las conclusiones, y en ellas pide pena de muerte para el capitán don Salvador Sedifes Moreno, teniente don Eustaquio Mendoza García, alfereses don Juan González Fernández y don Ramón Manzano Molina, y sargento Iglesias, sesenta penas de cadena perpetua para otros tantos encartados, entre los que figuran capitanes, tenientes, alfereses, suboficiales, sargentos y un carabinero; y seis meses de arresto para varios oficiales por el delito de negligencia.

Sentidos fallecimientos

En la villa de Langa de Duero, falleció el día 26 del pasado después de penosa enfermedad sufrida con verdadera resignación, la bondadosa y virtuosa señora doña Victoria Lafuente Santos, esposa de nuestro querido amigo D. Constantino de Pablo Ortiz, y hermana de doña Teresa Lafuente viuda de Izquierdo. El fallecimiento de tan virtuosa señora ha causado honda pena en aquella villa donde gozaba de generales afectos.

Al entierro verificado el día 27 concurrió el pueblo entero constituyendo una verdadera manifestación de duelo.

Con tan triste motivo llegó a Langa D. Luciano Izquierdo, sobrino de la finada.

Reciban su esposo e hijos, madre, hermanos, sobrinos y familiares, la expresión más sincera de nuestro sentimiento.

Victima de desgraciado accidente, falleció el día 27 de Febrero último, en Madrid, el joven estudiante de la Facultad de Medicina, D. José Rico Requena, hijo del teniente coronel de Estado Mayor, jefe que fué de la Oficina de Censura durante la Dictadura, D. Pedro Rico, y sobrino carnal de la distinguida señora doña Dolores Requena de Sopranis, a quienes, así como a su esposo, el digno Delegado de Hacienda de esta provincia, D. Ramón Sopranis muy querido amigo nuestro, acompañamos en su justo dolor.

La proxima Asamblea de Diputaciones

Madrid.—A las once y media de la mañana de ayer, bajo la presidencia del Sr. Sainz de los Terreros, se reunió el Comité ejecutivo de las Diputaciones de régimen común, asistiendo representantes de Barcelona, Valencia, Zaragoza, Sevilla, Cáceres, Lugo y Burgos.

Se discutió ampliamente la procedencia de celebrar una Asamblea plenaria de Diputaciones de Barcelona, para discutir la reforma del Estatuto provincial, en vista de los propósitos del actual Gobierno de llevar este asunto a las Cortes.

Quedó acordado por unanimidad celebrar dicha Asamblea en la Ciudad Condal durante los días 18 al 24 de Marzo próximo.

El Sr. Vallés y Pujals, representante de la Diputación de Barcelona, encargado de la redacción del proyecto de reforma, dió lectura del mismo y se aprobó por unanimidad.

Un redactor de la Agencia Mencheta se entrevistó con el Vallés y Pujals para pedirle los puntos cardinales del citado proyecto.

En éste se boga por la constitución de regiones, llegando, si fuera necesario, a la desaparición de las provincias.

Se pide la autonomía de algunos servicios y la completa emancipación del Estado de otros, quedando las Diputaciones en relación con el poder central dependientes únicamente de los Tribunales de Justicia.

Mañana visitarán los miembros del Comité ejecutivo de Diputaciones al presidente del Consejo y a los ministros de la Gobernación y Hacienda.

La Compañía de Maderas

BILBAO

Oficinas y Fábrica, muelle Churrasca Apartado n.º 44.

Especialidad en «corses»

«PRINCESA»

Julia A Santullano

Torija 10 y 12, 1.º

Esquina Fomento.—MADRID

Mesa revuelta

Los sordos de enhorabuena

Dicen de Nueva York que ante los miembros del Instituto Franklin de Filadelfia, se han hecho curiosas demostraciones con un aparato que puede considerarse como un oído «eléctrico», merced al cual los sordos podrán comprender el lenguaje hablado y hasta apreciar las modulaciones de las palabras que ahora no pueden conocer en absoluto.

El nuevo aparato, que es suficientemente pequeño para poderlo llevar en un bolsillo, fué presentado ante los socios del Instituto Franklin por el doctor Roberto H. Gault, del Laboratorio Vibroe Tactil e Instituto de Northwestern University.

Explicó el doctor Gault cómo mediante este aparato se substituye la sensibilidad de las puntas de los dedos por la sensibilidad de las membranas del oído. En otras palabras, los dedos recogen del teletactor del maravilloso aparato los estímulos de intensidad varia recogidos primeramente por un micrófono extraordinariamente sensible, que luego son transmitidos al cerebro.

El aparato va provisto de pequeñas ranuras para los dedos, y de esta manera los sordos pueden «leer» los sonidos de la misma manera que los ciegos pueden leer con el tipo Braille.

Las pruebas realizadas con este aparato resultaron plenamente satisfactorias, causando verdadera sensación la explicación de su mecanismo.

Ecos y Noticias

Cocina Económica

En el mes de febrero último se ha repartido a los pobres que han concurrido al comedor de la Cocina Económica de Soria, establecida en el Colegio del S. Corazón 948 raciones de pan, 3.506 de sopa y 3.473 de potaje, las que han sido servidas por las Sras. Faustina Brieva, María Maés, María de Marco, Aurora Alvarez, Purificación y Presentación Redondo, Concepción Posada, Julia Rebollar, Rosa Rovira, Carmen Mercedes y Milagros Garcés e Iginia Sanz.

Durante el expresado mes, se han recibido para el sostenimiento de esta Institución benéfica como donativos las cantidades siguientes:

Srta. Faustina Brieva 5 ptas. Señoritas Purificación y Presentación Redondo 10; Srta. Aurora Alvarez 5; D. Santiago Ruiz Leria, 25; Caja Provincial de Ahorros, 260; una Srta. piadosa 5; Srtas. Milagros, Mercedes y Carmen Garcés, 15; Srta. Higinia Sanz, 6.

Total 320 ptas.

Misas Gregorianas

Hoy lunes en la Capilla de los Padres Franciscanos, a las 8 de la mañana, han dado comienzo las misas gregorianas que serán aplicadas por el alma de don Alejandro Hernández (q. e. p. d.).

Así mismo se celebrarán misas los días 13 y 14 de cada mes en la citada Capilla, y a dicha hora.

1.ª Enseñanza. - Contabilidad

Para dar lecciones en su casa o a domicilio se ofrece, Maestro con oposiciones aprobadas.

Razón: Aguirre, 10. 1-2

Arriendo de la Plaza de Toros

En el Boletín Oficial, correspondiente al miércoles 25 de Febrero último, se insertan las bases del concurso para adjudicar por un año el disfrute de la Plaza de Toros de esta capital, por arriendo al mejor postor.

Mucho celebraremos que concurren Empresas dispuestas a complacer a la afición soriana, para que al fin podamos presenciar alguna corrida buena. ¡Que ya es hora!

El último mono

Van muy adelantados los ensayos de esta graciosa obra que en breve representarán en el Teatro Principal, bellas señoritas y simpáticos jóvenes, a beneficio de la Sociedad de Dependientes de Comercio, de Soria.

Cual artistas eminentes, van a poder darse tono las chicas y dependientes que harán El Último Mono.

¿Nuevo teatro?

Se dice que en breve contaremos en Soria con un nuevo teatro. Su situación será próxima a la Plaza de Ramón y Cajal. Que se confirme y que tenga éxito.

La Cruz Roja

Se ha celebrado con extraordinaria animación el festival a beneficio de la Cruz Roja en el local del Gran Teatro.

Hubo baile de trajes, tómbola con valiosos regalos y muñecas artísticamente vestidas por señoritas de este pueblo. Se obtuvo magnífica recaudación.

\*\*\*

Esto ha sido en Villarobledo. La Cruz Roja de Soria, es posible que alguna vez dé tambien señales de vida.

Natalicio

Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño la Señora D.ª María Eusebia Alonso esposa de D. Emiliano Ridruejo. Nuestra cordial enhorabuena a los venturosos padres como a sus respectivas familias.

Madre e hijo sigen bien.

La mujer y la Moda

Revista y Figurines que aparece, todos los jueves con los últimos modelos y dibujos para labores. Dirigirse a la Redacción y Administración calle Rosellon N.º 262 Barcelona.

Suscripción 15 pesetas año; semestre 8 pesetas, Extranjero 20 pesetas año.

CINE IDEAL

El Salón de las grandes exclusivas

JUEVES PROXIMO - 4.º Soaoro de Moda

SENSACIONAL ESTRENO

de la superproducción soaora

El Hombre y el Momento

por la escultural belleza

BILLIE DOVE y

ROCK LA ROCQUE

¡EXITO!

Próximo domingo

Amor audaz

Toda hablada en español por

ADOLPHE MENJOU

¡A CONTECIMIENTO!

Ascenso

Ha sido ascendido a Sobrestante Mayor de 3.ª clase con el sueldo de 7,000 pesetas, nuestro querido amigo el culto Sobrestante de la Sección de Vías y Obras de la Diputación, D. Manuel Guarro Marco.

Al felicitarle por tan merecido ascenso, le deseamos las mayores prosperidades en su brillante carrera.

Viajero

Ha salido para Valdanzo, su pueblo natal, el ilustre Maestro Nacional D. Francisco Herrero Arribas, habiéndosele tributado por las numerosas relaciones con que cuenta en esta Ciudad una despedida cariñosa.

Donativo para los pobres

Los Sres. Veterinarios que en número de cinco han terminado el segundo cursillo, que acaba de darse en el Instituto provincial de Higiene de esta capital, han hecho entrega de 75 pesetas al Presidente de la Asociación de Caridad.

Honra mucho este rasgo humanitario ilustrados facultativos, que en lugar de celebrar con una comida la terminación de sus trabajos, han preferido destinar su importe al caritativo fin de socorrer al necesitado. Por ello les felicitamos a la par que les deseamos muchos éxitos en el ejercicio de sus funciones sanitarias.

Vendo casa con herreñal sita dentro de esta ciudad.

Para tratar, calle Caballeros n.º 21 1.º. Soria.

Las enfermedades del

**Estómago e Intestinos**

dolor de estómago, dispepsia, acedias y vómitos, inapetencia, diarrea, úlcera del estómago, etc., se curan positivamente con el

**ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS** (STOMALIX)

Poderoso tónico digestivo que triunfa siempre.

Venda: Principales farmacias del mundo.

